


Сообщения подготовили  
Валерий КазаноВ, Виктор Силин, анатолий ХруСталёВ.

Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно с 
прояснениями, временами снег, мокрый снег, 
в отдельных районах – сильный; местами на-
липание мокрого снега, на дорогах гололёд; 
ветер северо-восточный, от слабого до по-
рывистого; температура -3…+2.

27 ноября по области – облачно с про-
яснениями, без осадков; ветер северный, 
умеренный; температура ночью -4…-9, днём 
+1…-4.

28 ноября по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер северный 
умеренный; температура ночью -5…-10, 
днём 0…-5.
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Поддержана идея особой зоны
Глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев поддержал 

план создания в индустриальном парке «Масловский» особой 
экономической зоны (ОЭЗ) промышленно-производственного 
типа. Об этом стало известно сразу же после встречи министра 
с губернатором Воронежской области Алексеем Гордеевым.  
Как сообщает пресс-служба правительства области, Алексей 
Гордеев предоставил Алексею Улюкаеву планы строительства 
таможенной, инженерной и транспортной инфраструктуры – 
сетей газоснабжения, водоснабжения, водоотведения, автомо-
бильных дорог в планируемой зоне. Намерения по реализации 
инвестиционных проектов на её территории уже подтвердили 
семь компаний – со всеми подписаны соответствующие согла-
шения. Объём частных инвестиций в ОЭЗ областные власти 
оценили в 100 миллиардов рублей.

Есть темпы, есть развитие
Воронежская область продемонстрировала рост показате-

лей промышленного и аграрного производства на фоне замед-
ления российской экономики в 2015 году, сообщил губернатор 
Алексей Гордеев на встрече с полномочным представителем 
Президента РФ в Центральном федеральном округе Алек-
сандром Бегловым. Ожидаемый рост промышленного произ-
водства в 2015 году составит 103 процента, аграрный сектор 
продемонстрирует прирост в 102 процента по отношению к 
уровню 2014 года. Хорошими темпами развивается жилищное 
строительство – показатель роста в этой отрасли составил 127,5 
процента. Динамику в 101,5 процента показала сфера услуг. 
Кроме того, по итогам 2015 года ожидается рост инвестиций на 
уровне 106 процентов, что является одним из самых высоких 
показателей в стране при среднероссийском 93,5 процента. При 
этом регистрируемая безработица достигла минимума с начала 
90-х годов и составила всего один процент. Губернатор отметил, 
что накопленный потенциал развития в промышленности, 
сельском хозяйстве и строительстве, а также продолжение 
реализации приоритетных региональных инвестиционных 
проектов позволяют уверенно прогнозировать продолжение 
экономического роста в регионе в 2016 году. 

Перевалили за сотню
Общеобразовательных учреждений Воронежа станет боль-

ше. Постоянная комиссия Воронежской городской думы по 
образованию, культуре и социальной поддержке населения 
дала согласие на рассмотрение на очередном заседании Думы 
вопроса о создании нового юридического лица – средней 
школы № 101. Она будет расположена в Коминтерновском 
районе, по адресу: Московский проспект, 108. Это микрорайон 
«Дубрава». Школа рассчитана на 825 учащихся. До завершения 
строительства учебного учреждения осталось совсем ничего 
– ожидаемый срок ввода объекта в эксплуатацию – февраль 
будущего года.

«Волшебники» – для многодетных
В Воронежской области продолжается реализация про-

екта «Корзина милосердия», направленного на поддержание 
многодетных семей. В её рамках в Семилукском районе под 
эгидой отделения Российского детского фонда, молодёжного 
правительства и администрации Семилук, а также областной 
организации «Многодетная семья» проведена акция «Будь 
волшебником». В четырёх магазинах райцентра и в магазине 
посёлка Латная волонтёры предлагали гражданам «стать 
волшебником» – купить любой продукт и положить его в 
«корзину милосердия». Пожелали стать «волшебниками» 
более 150 человек. В общей сложности продуктами наполнено 
одиннадцать больших тележек. В каждом магазине по окон-
чании акции продукты передали пяти многодетным семьям, в 
которых воспитывается от трёх до шести детей.

наводят порядок в лесу
Продолжаются работы по улучшению санитарного со-

стояния лесов, примыкающих к Воронежу. Сорок человек 
занимались этим возле областной больницы «Электроника». 
Субботник по освобождению лесных насаждений от захлам-
лённости и валежника был организован сотрудниками Воро-
нежского лесопожарного центра и КУ ВО «Лесная охрана». 
Удалось привести в порядок более 4,5 гектара леса, где убраны 
сухостойные и зависшие деревья, сообщает облуправление 
лесного хозяйства.

от тротила избавились в балке
По заявке администрации Рамонского района Воронежская 

областная аварийно-спасательная служба в ходе проведения 
сплошного разминирования изъяла и уничтожила 118 артил-
лерийских снарядов, миномётных мин, ручных гранат и 80 
килограммов тротила времён Великой Отечественной войны. 
От опасности избавились на подрывной площадке в балке 
Каверинский Лог Большеверейского сельского поселения, 
сообщает ГУ МЧС России по Воронежской области.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 по 27 ноября: 

26, четверг (пик с 0 до 6 часов). 
по данным www.gismeteo.ru.

В рамони после за-
вершения ремонтно-
реставрационных работ 
открылось двухэтажное 
здание Свитского корпу-
са Дворцового комплек-
са ольденбургских.

Василий ЧерКасоВ

Приглашение на посвя-
щённое этому событию тор-
жество получили архитекто-
ры, реставраторы, строители, 
деятели искусств, воронежские 
предприниматели-меценаты. 
Приняла в праздничной це-
ремонии участие и супруга 
губернатора Воронежской 
области Алексея Гордеева Та-
тьяна Гордеева. Как образно 
выразился кто-то из гостей, 
она в своё время стала «душой» 
восстановления этого истори-
ческого объекта. 

Некоторые из собравшихся 
признались, что восприняли 
как некий символ тот факт, что 
ремонтно-реставрационные ра-
боты здания были завершены 
именно в год 170-летия со дня 
рождения владелицы дворца 
Евгении Ольденбургской. 

Говорили участники цере-
монии и о том, что это собы-
тие наверняка не состоялось 
бы без особого внимания гу-
бернатора к культурному на-
следию Воронежа и области. 
Именно при поддержке со 
стороны Алексея Гордеева на-
чались серьезные подвижки в 
благом деле восстановления 
архитектурно-ландшафтного 
облика всего имения принцес-
сы Ольденбургской в Рамони. 
На сегодняшний день здесь 
уже реконструирован верх-
ний парк, успешно действует 
современный выставочный 
проект, отреставрированы ста-
ринные камины. А ещё – раз-
работаны проекты воссоздания 
дома с ризалитами, помещений 
служб. Какие-то из объектов 
дворцового комплекса, так 
долго пребывавшего в запусте-
нии, ещё ждут своего второго 
рождения. 

Строительно-ремонтные 
работы на объекте начались в 
прошлом году. Они находились 
под постоянным вниманием и 
контролем как правительства 
Воронежской области, так и 
администрации Рамонского 
муниципального района.

Областными наградами 
за большой личный вклад и 
высокое качество ремонтно-
реставрационных работ на 
объекте культурного насле-
дия Воронежской области 
«Свитский корпус Дворцового 
комплекса Ольденбургских» 
были отмечены архитектор 
проекта и строители. Татьяне 
Гордеевой высшую награду 
муниципалитета – памятный 
знак «За заслуги перед Ра-
монским районом», которым 
традиционно награждают лю-
дей, внёсших весомый вклад 
в социально-экономическое и 
культурное развитие района, 
вручил заместитель председа-
теля правительства Воронеж-
ской области Виктор Логвинов. 
До недавнего времени, кстати, 
он занимал должность главы 
администрации Рамонского 
района. Отметить таким об-
разом Татьяну Александровну 
решили участники заседания 
районной комиссии по при-
суждению наград в канун не-
давнего празднования 50-летия 
образования этого муници-
пального района. 

Вручили своё благодар-
ственное письмо супруге гу-
бернатора и представители 
историко-культурного центра 
«Дворцовый комплекс Ольден-
бургских». 

А гости церемонии передали 
для его музейной экспозиции 
памятные подарки, которые 
имеют отношение к судьбе этой 
семьи, внёсшей неоценимый 
вклад в историю Отечества. 

соБытИе

Имение 
стало  
краше 

Борис Ваулин

Она была уволена «по 
собственному желанию». 
Для многих медиков это ста-
ло полной неожиданностью, 
поскольку с обязанностями 
справлялась и авторитет 
среди коллег имела нема-
лый. Руководители ЛПУ 
отзывались о Татьяне Ва-
лентиновне как о человеке 
«с колоссальным опытом 
практической работы в ме-
дицине». На освободивший-
ся пост губернатор назначил 
бывшего главного врача Рос-
сошанской ЦРБ Владимира 
Ведринцева. 

Сегодня над информаци-
ей мы снова ставим прежний 

заголовок. Только теперь 
освобождён от должности 
сам Владимир Ведринцев, 
который тоже написал за-
явление «по собственному 
желанию». Чем объясняется 
такое желание, как всегда, 
неизвестно, и официального 
сообщения на этот счёт нет. 
Хотя, сколько сделал для 
воронежского здравоохране-
ния Владимир Викторович, 
переоценить трудно. 

Заметим, что с 1991 года у 
руля областного здравоохра-
нения сменилось 12 руково-
дителей. Есть информация, 
что 13-м начальником станет 
нынешний главный врач об-
ластной больницы № 1 Алек-
сандр Щукин. 

У областной медицины 
– смена руководства  
Под таким заголовком  12 апреля 2012 года «Ком-
муна» опубликовала информацию о том, что губер-
натор алексей Гордеев подписал указ об освобож-
дении татьяны Головачёвой с поста руководителя 
департамента здравоохранения. 

Реклама.

В Воронежской  
области  

ПроДолжаЕтСя ПоДПиСКа  
на ПЕрВоЕ ПолуГоДиЕ 2016 г.  

на газету «Коммуна»

анатолий ХрусталёВ

Награда учреждена Обществен-
ной палатой Воронежской области 
и вручается матерям за заслуги в 
воспитании детей и укрепление 
семьи. Чествование приурочено 
к празднованию Дня матери. Оно 
проводится ежегодно с 2004 года. 
Кандидатов выдвигают обще-
ственные организации и органы 
власти.

В этом году знак общественного 
признания получили пятнадцать 
матерей из Воронежа и районов 
области – женщины с разными, 
порой непростыми судьбами, 
главной целью жизни которых 
стало воспитание детей. Многие из 
героинь праздника не только вы-
растили родных, но взяли на себя 
ответственность за воспитание 
приёмных ребят.

Открыла торжественную цере-

монию председатель Обществен-
ной палаты Неля Пономарёва. Она 
зачитала поздравительный адрес от 
заместителя Председателя Совета 
Федерации Галины Кареловой, 
которая отметила вклад женщин 
в воспитание подрастающего по-
коления и государственную под-
держку этой категории семей, осо-
бое внимание тем детям, которые 
оказались в сложной жизненной 
ситуации.

Первым на сцену для награж-
дения виновниц торжества был 
приглашен председатель Воронеж-
ской областной думы Владимир 
Нетёсов. Он вручил памятные 
статуэтки, дипломы и ценные 
подарки старейшим «мамам» 
области. Среди них —  Евдокия 
Ратькова, жительница Рамонского 
района. Ей 92 года —  несмотря 
на возраст, при поддержке своих 
родных и близких она поднялась 

на сцену.  Евдокия Ивановна 
вырастила восьмерых детей, 15 
внуков, а сейчас она воспитывает 
правнуков. Другая награжденная 
—  Раиса Токарева из Аннинского 
района. Чтобы поздравить маму 
и бабушку, на сцену вышли все 
члены её большой семьи.

Владимир Нетёсов в лице этих 
женщин поблагодарил всех ма-
терей за нелёгкий труд по воспи-
танию новых поколений граждан 
России. Он отметил, что именно 
семейные ценности являются 
базовыми в формировании нацио-
нальной идеи, вокруг них строится 
всё государственное и социальное 
устройство нашей страны.

— Вопросы охраны материнства 
и детства являются важнейшими 
направлениями семейной и демо-
графической политики. Для этого 
на региональном уровне реали-
зуется комплекс мер социальной 
поддержки семьи, материнства и 
детства, —  подчеркнул председа-
тель облдумы. —  Одной из них яв-
ляется региональный материнский 
капитал – в 2015 году его размер 
составляет 116,8 тысячи рублей. 

Причём выплата рассчитана не 
только на третьего, но и на каждого 
последующего ребенка.

Владимир Нетёсов также от-
метил:

— Уверен, что всем приятно по-
лучить общественное признание, 
но главная награда этих женщин 
– их дети.

Награды многодетным матерям 
также вручил первый заместитель 
руководителя аппарата губернато-
ра и правительства области Андрей 
Марков.

На сегодняшний день в Воро-
нежской области проживает более 
11 тысяч многодетных семей – в 
них в общей сложности воспиты-
ваются 37 тысяч детей.

Как подчеркнул спикер обл-
думы, несмотря на непростую 
экономическую ситуацию в стра-
не, при формировании бюджета 
Воронежской области на 2016 год 
будет сохранено финансирование 
подпрограммы «Совершенствова-
ние социальной поддержки семьи 
и детей» на уровне текущего года, 
оно составит 2 миллиарда 877 
миллионов рублей.

Поклон матерям
общество | Владимир Нетёсов вручил награды общественного признания

Спикер облдумы Владимир Нетёсов награждает 
многодетных матерей.

В Воронежской филармонии председатель областной 
думы Владимир нетёсов 23 ноября вручил многодетным 
женщинам награды общественного признания «Пьедестал 
почёта — Матери земли Воронежской».

Семья – главная ценность общества.
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анатолий КруглоВ

г.Воронеж

Боевая хроника  
«перемирия»

О возможности возоб-
новления боевых действий 
заговорил секретарь Совбеза, 
один из главных «ястребов» 
Александр Турчинов и пре-
зидент Украины Пётр По-
рошенко, который вернул 
националистические батальо-
ны на подступы к Донецку, 
с чем связаны участившие-
ся обстрелы столицы ДНР. 
Разведка провозглашённой 
республики фиксирует, что 
вопреки Минским соглаше-
ниям Украина перебрасывает 
к границе танки и боевые 
вертолёты. Наращивание 
украинской группировки 
на линии фронта фиксиру-
ют и в ЛНР. Наконец, тре-
вожным звонком являются 
неоднократные сообщения 
экс-нардепа Алексея Журавко 
из Херсона, публикующего 
материалы о переброске на 
восток эшелонами танков и 
САУ.

Действительно, Минские 
соглашения находятся на 
грани срыва. Ситуация в 
Донбассе начала стремитель-
но ухудшаться. Об этом в 
последние дни заявляют обе 
стороны конфликта. Пётр 
Порошенко отдал приказ 
военным открывать огонь на 

поражение. Украинский пре-
зидент считает, что киевским 
силовикам на территориях 
Донецкой и Луганской об-
ластей угрожает опасность, 
сообщает сайт телеканала 
«Звезда».

Украинские силовики 
перебросили к линии разгра-
ничения сторон в Донбассе 
крупную партию реактивных 
систем, танков и до 500 сило-
виков. Об этом на брифинге 
сообщил заместитель коман-
дующего корпусом Минобо-
роны ДНР Эдуард Басурин, 
ссылаясь на данные разведки, 
информирует сайт dnr-news.
com. По сообщениям бойцов 
Донецкой народной респу-
блики, за район аэропорта 
Донецка продолжаются оже-
сточённые боестолкновения. 
Украинская армия подвезла 
в район боёв бронетехнику 
и танки. Активно работают 
миномёты. Противоборству-
ющие стороны также ис-
пользуют крупнокалиберные 
пулемёты, автоматические 
станковые гранатомёты.

Новый шквал огня укра-
инские силовики обрушили 
на Горловку. Обстрелы не 
только не прекращаются, 
но и усиливаются, ситуация 
всё более накаляется. Об 
этом рассказывает портал 
«Русская весна», ссылаясь на 
собственные источники в го-
роде. Министерство обороны 
ДНР передало миссии ОБСЕ 

информацию об обстреле 
школы в пригороде Горловки, 
в посёлке Зайцево. ВСУ вели 
огонь из минометов калибра 
82 миллиметра одновременно 
с двух направлений, всего 
на территории школы №15 
разорвалось более 15 мин. 
На место обстрела приезжали 
представители Совместного 
центра по контролю и коорди-
нации режима прекращения 
огня в Донбассе и Минобо-
роны ДНР.

Посольства Соединенных 
Штатов Америки и Польши 
посоветовали своим граж-
данам, проживающим в Ма-
риуполе, покинуть город и 
его районы до 1 декабря 2015 
года. Об этом сообщают укра-
инские СМИ со ссылкой на 
главу некоего общественного 
формирования «Мариуполь-
ская команда» Викторию 
Придущенко. Активистка 
напомнила, что в 2014 году, 
перед началом, в частности, 
боёв за Луганск, дипломаты 
тоже аналогичным образом 
предупредили своих сограж-
дан, сообщает сайт dnr24.su.

«Вспыхнувшая борьба: 
как Украина готовит войска 
для войны» – под таким 
заголовком 11 ноября глав-
ная британская газета The 
Times опубликовала статью о 
противостоянии в Донбассе. 
Материал посвящён усилив-
шимся боестолкновениям 
на юго-востоке Украины в 
последние дни. Автор Джек 
Лош вёл свой репортаж из 
посёлка Пески под Донец-
ком, где шёл ожесточенный 
бой. В целом общая тональ-
ность статьи на страницах 
одной из главных западных 
газет готовит читателя к не-
минуемому второму витку 
войны в Донбассе. 

Попытку прорыва позиций 
подразделений провозгла-
шенной Донецкой народ-

ной республики украинские 
силовики предприняли и в 
Дебальцево. Об этом, как 
пишет ТАСС, сообщил мэр 
Алексей Грановский. Под 
Луганском также стягивают 
танки к линии соприкосно-
вения, информирует сайт 
телеканала «Звезда». По со-
общениям местных жителей, 
ВСУ передвигают технику 
под покровом ночи. Украин-
ские оккупанты для скрытной 
переброски личного состава 
в район линии соприкосно-
вения используют школьные 
автобусы. Отмечается акти-
визация в районе Луганской 
народной республики бес-
пилотных летательных аппа-
ратов (БПЛА) вооружённых 
сил Украины. Об этом, по 
информации сайта dnr24.su, 
сообщил заместитель началь-
ника штаба Корпуса Народ-
ной милиции ЛНР полковник 
Игорь Ященко.

Вот такое сейчас переми-
рие. Оно больше похоже на 
подготовку к войне. Однако, 
по мнению политолога Ро-
стислава Ищенко, в случае 
возобновления масштабной 
боевых действий в Донбассе 
распад Украины неизбежен, 
информирует сайт dnr24.su. 

Как жители Донбасса оце-
нивают происходящее? Вот 
два мнения, взятые с того 
же сайта. Ростик Васильев: 
«Я верю, что настанет время, 
когда киевскую власть при-
знают террористической ор-
ганизацией и применят к ней 
трибунал, а вешать придётся 
многих». Надежда Губанова: 
«Неужели укрармия допу-
стит нового кровопролития? 
Неужели укры не боятся но-
вых «котлов»? Неужели они 
не знают, кого защищают?»

Возобновление войны 
неизбежно пополнит жут-
кий список её жертв. А он и 
так уже велик. Поводырям 

официального Киева важно, 
чтобы мировое сообщество 
об этом не знало. Поэтому 
не случайно сайт Уполномо-
ченного по правам человека 
провозглашенной Донецкой 
народной республики Дарьи 
Морозовой заблокирован по 
требованию властей США. 
Об этом Донецкому агентству 
новостей сообщили в пресс-
службе омбудсмена. «Наш 
сайт заблокирован, мы по-
пали под санкции США, они 
распознали нас как «терро-
ристическую организацию». 
К нам пришло письмо об 
этом от регистратора нашего 
домена», – пояснил собесед-
ник. По его словам, на сайте 
не размещались материалы, 
которые можно каким-то об-
разом расценить как террори-
стические. В настоящее время 
все они недоступны, так как 
резервного домена ресурс не 
имел. Об этом информирует 
ТАСС.

Хата – под нато
Украинский президент 

Пётр Порошенко подписал 
закон, которым одобряется 
решение от 6 ноября ны-
нешнего года «О допуске 
подразделений вооруженных 
сил других государств на тер-
риторию Украины для уча-
стия в многонациональных 
учениях». Об этом сообщает 
пресс-служба президента. 
На территорию Украины 
допускаются для участия в 
многонациональном учении 
в ноябре-декабре 2015 года на 
срок до 61 суток подразделе-
ния вооруженных сил Соеди-
ненных Штатов Америки, 
других стран – членов НАТО 
и государств – участниц про-
граммы «Партнёрство ради 
мира» (до 2500 военнослужа-
щих с вооружением и военной 
техникой). 
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Обжигающее дыхание войны
Заметки по поводу | В последние дни резко обострилась ситуация вдоль всей линии соприкосновения 
вооружённых сил Украины и провозглашённых Донецкой и Луганской народных республик
Внимание всего мира приковано к террористиче-
ским атакам запрещённого в рФ так называемо-
го исламского государства. тем временем офици-
альный Киев активно перебрасывает к Днр и лнр 
танки, системы залпового огня и другую тяжёлую 
технику, а также националистические батальоны. 
участились ожесточённые боестолкновения, и 
жители опасаются возобновления полномасштаб-
ных военных действий и жертв. Всё это проис-
ходит на фоне уничтожения коренных ценностей 
Донбасса.

ПАмятные дАты россИИ
26 ноября — памятная дата военной истории россии. 
В этот день в 1904 году русские войска в ходе обороны 
крепости Порт-Артур отразили штурм японских войск.
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Европейская «толерант-
ность» – это лицемерие. Лидер 
ЛДПР Владимир Жиринов-
ский отметил, что европейские 
страны «уже 50 лет издеваются 
над исламским миром – бомби-
ли Ливию, Ирак. Франция уча-
ствовала во всех антиарабских 
действиях. Ненависть у арабов 
высокая. Теперь Европа пожи-
нает плоды своей колониаль-
ной политики, сегодня Восток 
восстал против Запада».

Это, конечно, не повод для 
злорадства. Мы все сочувству-
ем парижанам, нам жалко тех, 
кто погиб от рук террористов. 
Мы – нормальные люди.

Ну так давайте же относить-
ся ко всему произошедшему 
нормально, спокойно. Не бу-
дем забывать, что во Франции 
в результате всех последних 
террористических атак погиб-
ло народу в два раза меньше, 
чем в одном нашем самолете, 
который разбился, как стало 
известно, тоже по вине терро-
ристов.

«Подтверждение версии 
о теракте вызывает у наших 
граждан законный гнев. Это 
удар по нам, мы не можем быть 
снисходительны и оставить 
это без ответа. Я уверен, что 
наши спецслужбы сделают 
все возможное, чтобы найти и 
уничтожить всех причастных к 
этому преступлению», – заявил 
Владимир Жириновский.

Да, наши спецслужбы ра-
ботают эффективно. А против 
терроризма наши спецслужбы 
борются намного эффектив-
нее, чем их западные аналоги. 
Поэтому ЛДПР призывает 
не поддаваться панике, взять 
себя в руки и срочно понять, 
что делать. Что надо сделать в 
России и что можно посовето-
вать Европе.

Европейцы доигрались 
в «толерантность»

«Толерантность» – попытка 
европейцев примириться с 
бывшими колониями. Попытка 
сказать жителям этих бывших 
колоний: мол, вы такие же 
люди, как и мы, добро пожа-
ловать в Европу! Но арабы эту 
попытку оценили по-своему. 
Они наводнили Европу и те-
перь устанавливают там свои 
порядки. Они вовсе не думают, 
что французы или немцы им 
ровня: они считают европейцев 
«низшими существами», «не-
верными».

Как указал Владимир Жи-
риновский, «сегодня Европа 
напоминает Южную Африку 
– там были белые колонисты, 
потом они стали меньшинством, 
потом черные их вырезали. Вот 
Европа превращается в ЮАР. 
Все требовали, чтобы белое ру-
ководство ЮАР было терпимее, 
чтобы там была демократия – 
там теперь демократия, но для 
черных, для африканцев. То же 
самое ждет Европу – будет де-
мократия, но все будут говорить 
по-арабски, по-турецки, по-

курдски, по-албански, и везде 
будет полумесяц». 

Также не забудем, что евро-
пейцы сами взрастили своих 
нынешних палачей, насаждая 
у них «европейскую демо-
кратию», которую на Вос-
токе понимают, мягко говоря, 
по-своему: «Вся эта арабская 
весна, которую страны Запада 
так активно пропагандировали 
и продвигали в странах Ближ-
него Востока, пришла в Европу, 
– сказал заместитель Предсе-
дателя Госдумы, Председатель 
Высшего Совета ЛДПР Игорь 
Лебедев. – И с большой долей 
вероятности те террористы, ко-
торые совершили эти ужасные 
преступления ночью в Париже, 
находились в толпе мигрантов, 
которые захватили все евро-
пейские страны».

Почему террористы выбра-
ли именно Францию, именно 
Париж из всех европейских 
столиц? Да просто потому, что 
Париж уже давно стал, можно 
сказать, величайшей ислам-
ской столицей мира. Влади-
мир Жириновский предрекает 
Франции судьбу нового араби-
стана: «Франции конец, нужно 
прекратить изучать француз-
ский язык в наших школах и 
университетах и выразить наше 
последнее сочувствие француз-
скому народу – скоро Париж 
заговорит по-арабски».

Да, собственно, Париж уже 
вовсю говорит по-арабски. 
Поэтому террористам там есть, 
где «перекантоваться», есть, с 
кем организовать все свои дела. 
Никто ничего не заметит до 
самого последнего момента.

К тому же со времен На-
полеона Франция заметно 
«расслабилась». Типичный 
французский полицейский 
– это тот самый «жандарм» в 
исполнении Луи Де Фюнеса. 
Комический персонаж. 

Но Франция – это лишь 
начало. Председатель ЛДПР 
уверен, что террористические 
атаки будут длиться весь XXI 
век: в зоне риска находятся 
не только Франция, но также 
США, Британия, Германия. 
Страны «победившей толе-
рантности».

ЛДПР: Россия может 
спасти Европу

В Европе настала пора жест-
ких мер. Но каких? Можно 
(теоретически) депортировать 
из Франции и Германии всех не-
коренных жителей, прекратить 
воздушное сообщение со всеми 
зонами террора, т.е. идти по 
пути изоляции. Тогда европей-
цы сохранят людей, но европей-
ская экономика рухнет. 

Тем не менее, Европе так 
или иначе придется несколько 
«ужаться» во всем, что касается 
«демократических ценностей». 
Владимир Жириновский зая-
вил, что следует ввести «поли-
тический карантин» по всему 
миру, пока не будут выявлены 
все источники терроризма: 
«XXI век станет веком строгого 
контроля: будут закрываться 
границы, устраиваться прове-
рочные мероприятия, людей бу-
дут задерживать ради спасения 
жизней. Планета нуждается в 
политическом карантине. Надо 
взять под контроль все гостини-
цы, все места передвижения, все 
места, где они сидят и готовят 
теракт. Все ведь прослушивает-
ся, все можно зафиксировать».

В мире нет больше безопас-
ных точек. Владимир Жири-
новский предлагает Европе по-
следний вариант – обратиться 
к России. Например, для того, 
чтобы эвакуировать последних 
французов из Франции: «Мы 
можем помочь в эвакуации 
французов в Россию. Можно 

вывозить коренных французов 
к нам, потому что Франция 
гибнет, она себя защитить не 
сможет. Французы неспособны 
к сопротивлению, разбегаются 
при первой же опасности. А 
арабы, наоборот, обозлены». 
Французы, пожелавшие спа-
стись в России, отлично раз-
местятся на Крайнем Севере и 
Дальнем Востоке. Разумеется, 
необходимо их ассимилиро-
вать, не дать организовать свои 
компактные землячества.

Но главное, чем Россия 
может помочь Европе, это во-
енная сила. Русские войска за 
2-3 года уничтожат все гнезда 
террористов, мир вздохнет спо-
койно. Россия уже исполняла 
роль «жандарма Европы» – 
весьма успешно. Настала пора 
снова взяться за дело. Хватит 
уже Европе «кокетничать» и 
вести антироссийскую поли-
тику, навязанную из-за океана. 
Пора им принять Россию в 
качестве своего «жандарма», 
точнее – назовем вещи своими 
именами – своего единственно-
го защитника. Собственными 
силами, как мы видим, Европа 
не справляется. Тогда пускай 
европейцы позволят нашему 
спецназу повычищать гнезда 
террористов в Европе, в той 
же Франции. Пусть на их до-
рогах будут наши блокпосты, 
пусть их – и наши – самолеты 
летают в сопровождении и под 
контролем наших ВКС.

И пусть, для начала, евро-
пейцы перестанут торговаться 
по поводу Сирии. Какие тер-
рористы расстреляли пари-
жан? ИГИЛ, что запрещена 
в России, – или «умеренные 
демократические»? И есть ли 
разница между террористами?

Так пусть же России позво-
лят вбомбить всех без исклю-
чения террористов в землю. 
Хватит их терпеть!

Склонить европейцев на 
нашу сторону, кстати, можно 
через Совет Европы: «В Со-
вете Европы мы крупнейший 
налогоплательщик, оплачи-
ваем порядка 10 процентов 
бюджета организации. Думаю, 
мы можем воспользоваться 
этим рычагом», – предлагает 
Владимир Жириновский. 

Главное –  
не паниковать!

А что делать нам здесь, в 
России?

Игорь Лебедев не исключает 
того, что придется ограничить 
въезд в Россию вплоть до пол-
ного временного закрытия 
границ: «Сегодня 22 июня 1941 
года, только война не с фашиз-
мом, а с терроризмом. Нужно 
принимать серьезные меры, 
разговаривать с силовыми 
структурами и ведомствами».

Речь не о «железном занаве-
се», а о тех мерах, которые уже 
давно действуют, например, в 
США. Границы закрываются 
не на выезд, а только на въезд 
– для иностранцев: «Безуслов-
но, необходимо усилить кон-
троль, особенно на границе 
с такими государствами, как 
Таджикистан, Туркменистан, 
Узбекистан. Я понимаю, что 
наверняка многие из них на 
нас обидятся, но мы должны 
в первую очередь заботиться 
о наших гражданах. А из-за 
того, что у нас с этими страна-
ми границы практически от-
крыты, через это направление 
в нашу страну могут попасть 
террористы-смертники. Мо-
жет быть, надо даже пойти по 
примеру Франции и на какое-
то время полностью закрыть 
свои границы», – указал Игорь 
Лебедев.

Владимир Жириновский 
также предложил запретить 

массовые уличные мероприя-
тия, во время которых возмож-
ны различные эксцессы. Но в 
целом, как уверены в ЛДПР, 
не следует устанавливать то-
тальный контроль надо всеми 
гражданами. Это касается и 
России, и всего мира. Тоталь-
ный контроль, указывает Вла-
димир Жириновский, приведет 
«к эксцессам, связанным со 
здоровьем, депрессия у людей 
будет, состояние агрессивное 
– люди же не могут ходить все 
время под контролем: каждого 
видят, слышат, все на экранах. 
Люди не согласятся с этим. Но 
принимать меры надо».

Меры безопасности в аэро-
портах, меры по ужесточе-
нию миграционных законов 
– вплоть до закрытия границ на 
въезд из ряда стран. Для Рос-
сии, как уже сказано, это стра-
ны Средней Азии, на закрытии 
границ с которыми ЛДПР на-
стаивает уже давно. Не только в 
связи с терроризмом, но также 
– с наркотрафиком из Афга-
нистана, проходящим через 
Среднюю Азию, а также в связи 
с общими социальными угроза-
ми, которые несет фактически 
неконтролируемая миграция 
из тех регионов: криминал, 
социальное иждивенчество, 
«коммерческая» деятельность 
всевозможных «диаспор».

Возможно, террористиче-
ская угроза станет последней 
каплей, которая склонит вла-
сти к тому, чтобы принять 
предложения ЛДПР. 

И, разумеется, необходимы 
меры против общественной 
паники. Вину за выросшее 
стрессовое состояние в обще-
стве Владимир Жириновский 
возложил на немногочислен-
ных паникеров: «Таких людей, 
которые специально нагнетали 
ситуацию в 1941 году, рас-
стреливали прямо на улицах 
Москвы. Чаще всего, это были 
провокаторы. А если б не тро-
гали, может, и взяли бы немцы 
столицу, потому что все были 
бы перепуганы и разбежались 
бы . Сегодня я не призываю ни-
кого расстреливать, но не надо 
нервировать друг друга».

Пока что наши антитеррори-
стические структуры справля-
ются с террористами. Да, у нас 
существует террористическая 
опасность, как и везде в мире. В 
России в год предотвращаются 
сотни терактов... Ключевое 
слово – «предотвращаются». 
Этих терактов нет, террористы 
не сумели их провести. Значит, 
дополнительно ограничивать 
свободу наших граждан не 
нужно. Паниковать нет смысла 
ни простым людям, ни депута-
там, ни властям. Другое дело 
– внимательнее смотреть, кто 
едет к нам. То есть, ограничить 
свободу иностранцев, желаю-
щих посетить Россию. Это, как 
подчеркивает ЛДПР, мировая 
практика, которую давно пора 
применить и в России.

Но и без этого Россия, по-
жалуй, становится сегодня 
самым безопасным местом на 
нашей планете.

ЛДПР: хватит всей этой 
«толерантности»!
Дмитрий ЖУРАВЛЁВ

С нового года вступит в 
действие новый Федеральный 
закон от 13.07.2015 № 220-ФЗ 
«Об организации регулярных 
перевозок пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом и 
городским наземным электри-
ческим транспортом в Россий-
ской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные за-
конодательные акты РФ». На 
его базе региональным парла-
ментариям предстоит изменить 
областное законодательство. 

Сделано это будет, как под-
черкнул председатель комитета 
Владимир Верзилин, с учетом 
тех предложений, которые 
сформированы комитетом по 
итогам совещания с профиль-
ными ведомствами в октябре 
текущего года. В частности, 
обсуждается необходимость 

закрепить в областном законе 
требование по оборудованию 
пассажирского транспорта 
средствами видеофиксации.

– Согласно федеральному 
закону, это требование вводит-
ся по усмотрению субъектов. 
Мы считаем это крайне важ-
ным при рассмотрении случаев 
ДТП и поведения водителей 
пассажирского транспорта на 
дорогах. Ведь на них лежит 
большая ответственность за 
жизнь и здоровье людей. Кроме 
этого, мы рекомендуем уделить 
внимание состоянию внешнего 
вида пассажирских автобусов, 
– отметил Владимир Верзи-
лин. 

Начальник областного 
УГИБДД по Воронежской 
области Евгений Шаталов 
предложил урегулировать во-
прос о проведении техниче-
ского осмотра пассажирского 

транспорта. В настоящее время 
технический осмотр, а так-
же предрейсовый контроль 
и медосмотр водителей, на 
практике либо не проводятся 
вообще, либо это делается не-
подобающим образом. 

– Ситуацию необходимо 
взять под контроль и создать 
систему, при которой все три 
составляющие безопасности 
перевозок будут проводиться 
под контролем профильных 
служб, а не на усмотрение част-

ников, – подчеркнул Владимир 
Верзилин. 

Отдельным блоком на за-
седании рабочей группы об-
суждены вопросы, связанные с 
перевозкой детей. Прозвучало 
предложение о том, чтобы обя-

зать перевозчиков уведомлять 
Территориальное управление 
государственного автодорож-
ного надзора по Воронежской 
области о перевозках детей на 
массовые мероприятия. Этот 
и другие вопросы, связанные с 
обеспечением безопасности до-
рожного движения детей, будут 
рассмотрены на рабочей группе 
при комитете – она намечена на 
первый квартал 2016 года. 

Запланирован также ряд 
выездных заседаний, одно из 
которых состоится в Боброве, 
и парламентские слушания – 
будут посвящены нескольким 
тематическим блокам. В их 
числе – «Принятие мер по 
организации и проведению 
технического осмотра транс-
портных средств» и «Дорожная 
деятельность в отношении 
автодорог регионального и 
межмуниципального значения 
и обеспечение безопасности до-
рожного движения на них». 

Кроме этого, члены коми-
тета планируют создать Совет 
по транспорту, куда войдут 
специалисты профильных ве-
домств и общественных ор-
ганизаций, для обсуждения 
вопросов функционирования 
дорожно-транспортного ком-
плекса и обеспечения безопас-
ности дорожного движения в 
регионе.

По аварийности – всем миром
Общество | Воронежские законодатели готовят поправки к законам, которые призваны сделать дорожное движение более безопасным

Алексей ИВАНОВ

24 ноября члены Комитета Воронежской област-
ной думы по транспорту, дорожному хозяйству и 
безопасности на заседании рабочей группы обсу-
дили план работы. В его основу лягут предложения, 
сформированные комитетом по итогам совещания 
с профильными ведомствами в октябре этого года. 
Важным вопросом в первом полугодии 2016 года 
станет работа над отраслевым законом об орга-
низации транспортного обслуживания населения 
Воронежской области автотранспортом общего 
пользования. 

У карты области
Калачеевский район

Фермы к зимовке готовы
В Калачеевском районе прошёл смотр-конкурс по подго-

товке сельхозпредприятий к зимне-стойловому содержанию 
животных. Лучшими хозяйствами признаны ЗАО «Манино», 
ООО «Нива», колхоз «Большевик», колхоз имени Куйбы-
шева.

Затраты на подготовку ферм исчисляются десятками 
миллионов рублей – в хозяйствах сделаны масштабные ре-
конструкции помещений, закуплено новое оборудование. 
Среди крестьянско-фермерских хозяйств стоит отметить 
овцеводческую ферму КФХ Сергея Мирошникова, где 
проделали большую работу по подготовке помещений к 
стойловому периоду. Кроме того, на ее территории раз-
били плодовый сад.

Паспорт – из рук главы района
Состоялось торжественное вручение паспортов четырнад-

цатилетним калачеевцам. 

С напутствием к ребятам обратился Николай Котолевский.

На заседании рабочей группы.
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Прежде чем вручить главный документ, слова напут-
ствия произнес глава районной администрации Николай 
Котолевский. Он отметил, что паспорт гражданина России 
не только дает возможность пользоваться правами, пред-
усмотренными Конституцией Российской Федерации, но 
вместе с главным документом появляются обязанности 
гражданина перед обществом – защищать, беречь свою 
Родину, быть достойным своей страны. 

Забыли о второй смене
Калачеевская гимназия – старейшее учебное заведение 

района – получила в подарок комплекс зданий. Это позволило 
ликвидировать вторую смену, расширить пространство для 
современных образовательных программ.

Правительство Воронежской области выделило на эти 
цели средства, администрация района взяла под контроль 
ход подготовки зданий для работы в новом формате. В 
итоге в октябре строители полностью завершили ремонт. 

Новое здание – удобное и уютное. В пятнадцати ка-
бинетах занимаются 350 учащихся начальных классов. В 
просторных помещениях размещены библиотека, комнаты 
для занятий во внеурочное время. И дирекция гимназии, 
и родители учащихся довольны таким решением про-
блемы. 

Аграрному техникуму – 85 лет
Значимым событием в жизни района стало празднование 

85-летнего юбилея Калачеевского аграрного техникума. 
На торжества приехали выпускники из разных угол-

ков страны. Гости осмотрели современные аудитории, 
учебные кабинеты, лаборатории, выставки оборудования 
и техники. 

Уже сегодня техникум демонстрирует высокие обра-
зовательные стандарты. А в будущем учебное заведение 
обещает стать инновационной площадкой по внедрению 
новых идей в развитие аграрного сектора экономики, 
своеобразным интеллектуальным центром для руково-
дителей и специалистов сельского хозяйства, местом для 
развития физкультуры и спорта.   

Быть здоровым престижно
В селе Хрещатое открылась новая многофункциональная 

спортивная площадка. 
Средства на ее строительство выделены из областного 

бюджета в размере более 4,5 миллионов рублей. Школь-
ники и сельская молодежь смогут теперь заниматься 
спортом в комфортных условиях: летом играть в волейбол, 
баскетбол, мини-футбол, зимой – в хоккей. А в учебное 
время на площадке будут проводить уроки физической 
культуры, тренировки. 

В районе взят курс на формирование здорового об-
раза жизни, на развитие физической культуры и спорта. 
Благодаря поддержке губернатора Алексея Гордеева здесь 
ежегодно появляются новые спортивные объекты. Сейчас 
идет активная работа по внедрению комплекса ГТО. 

Итоги спортивного года 
В районном физкультурно-оздоровительном комплексе 

поселка  Пригородный состоялся День физкультурника. 
Сюда пришли сотни калачеевцев, чтобы в праздничной 

обстановке подвести итоги спортивного года. Спортом ре-
гулярно занимаются 16 тысяч человек, и с каждым  годом  
эта цифра  растет. Ветеранам и активистам физкультурной  
работы, благодаря которым достигнуты высокие результа-
ты, были вручены почетные грамоты и призы. 

А самым ярким моментом Дня физкультурника стали 
показательные выступления юных спортсменов. Гостей 
также приветствовали участники  художественной  само-
деятельности района и цирковой студии «Сюрприз!». 

Финальным же аккордом стала товарищеская  встреча 
по волейболу между сборными Калача и Павловска.

Лихие наездники и скакуны
В Калаче во второй раз прошли соревнования по конному 

спорту. 

В них участвовали  спортсмены  из Воронежа, из Ан-
нинского, Бобровского, Богучарского, Россошанского, 
Ольховатского районов и гости  из соседней Ростовской 
области.

Скачки традиционно собирают большое количество 
зрителей. Организаторы спортивного праздника ценят 
внимание публики и помимо самих соревнований готовят 
культурную программу, щедро потчуют  вкусной кашей.

Сообщения подготовила Марина КАЛИНИНА.

Во время спортивных гонок.
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здрАвООхрАНеНие

«Сигналы тревоги»  
заболеваний сосудов 
нижних конечностей 
Борис Ваулин

Многим приходилось видеть в летнюю пору женщин, ноги 
которых буквально обезображены узловатыми, набухшими 
венами. Медики называют это заболевание женским: у пред-
ставительниц прекрасного пола варикоз встречается в четыре 
раза чаще, чем у мужчин. Болезнь коварна тем, что какое-то 
время может вообще не появляться, а потом вдруг выскакива-
ют венки на ногах, невооружённым глазом просматриваются 
на сосудах узелки, и некрасивыми узорами разбегаются во 
все стороны сосудистые «звёздочки» и «сеточки». Подобные 
«картинки» отравляют жизнь любой женщине. 

Поэтому несколько серьёзных предупреждений на этот 
счёт. Будьте настороже, если кто-то из ваших мам, бабушек 
или прабабушек имел проблемы с венами – наследственность 
играет большую роль в данном случае. Если по долгу службы 
вы длительное время проводите стоя (преподаватели школ и 
вузов, женщины-хирурги, хлебопёки, станочницы на заводах) 
или сидя (швеи-мотористки, конторские служащие), то через 
полтора-два часа делайте перерыв и походите 5-10 минут. 
Если это невозможно, то приподнимите ноги над полом и 
повращайте стопами.

Вот первые признаки варикозного расширения вен. Вы 
никогда не уставали прежде, но в последнее время ближе к 
вечеру всё чаще появляется усталость в ногах. Потом начина-
ют возникать лёгкие боли в стопе, но многие объясняют это 
неудобными туфлями или длительной ходьбой на высоком 
каблуке. К своему удивлению и неудовольствию, вы вдруг от-
мечаете, что ноги стали отекать. Причём, несмотря на замену 
обуви, боль и тяжесть в ногах не проходит. Вены ног имеют 
специальные клапаны, которые пропускают кровь только в 
направлении к сердцу и не пускают обратно. Но когда работа 
клапанов даёт сбой, кровь начинает двигаться в обратном на-
правлении, нарушается её отток и происходит застой крови в 
венах. Кожа голеней приобретает коричневатый оттенок и на 
ней могут возникать язвы. 

В ХХ1 веке практически все болезни стали молодеть и 
варикоз не исключение. В сосудистое отделение областной 
больницы № 1 поступают девушки 16-17 лет, у которых уже 
имеются все показания для оперативного лечения. У некото-
рых 20 – 21-летних мам после рождения ребёнка появляются 
обширные варикозные узлы, и молодые женщины сами просят 
провести им операцию. Из всех пациентов с заболеваниями вен 
на операционный стол ложится около 10 процентов больных. 
Ежегодно во всех государственных медучреждениях области 
выполняется около полутора тысяч операций по иссечению 
варикозного расширения вен различной степени. 

Что касается профилактики, то прежде всего забудьте 
о подъёме тяжестей. Женщина не создана для того, чтобы 
таскать в дом сумки с продуктами или мешки с картошкой. 
Уместно сказать о спортсменках, которые поднимают штангу, 
занимаются боксом или разными видами борьбы. Оставляя в 
стороне всю эстетическую неприглядность этих видов жен-
ского спорта, скажем, что в дальнейшем такую спортсменку 
ждут патологические изменения её гинекологической сферы: 
нарушения гормонального цикла, бесплодие, геморрой, вы-
падение внутренних органов, варикозная деформация вен. 
Кстати, модные туфли на сверхвысоких каблуках тоже про-
воцируют заболевания женских ног. 

Ведите активный образ жизни: как можно больше ходите 
пешком, плавайте в бассейне, по вечерам принимайте кон-
трастный душ. При первых признаках варикоза следует отка-
заться от горячих ванн, саун и парилок: высокая температура 
расширяет кровеносные сосуды и приводит к застою крови 
в венах. Почаще поднимайте ноги: даже на работе, во время 
обеденного перерыва, если есть такая возможность, подержите 
их минут 15 выше уровня сердца. Как известно, американцы 
любят взгромождать свои ноги на стол. При всей внешней 
вульгарности эта поза физиологически полезна для наших 
конечностей. А вот сидеть длительное время, положив ногу 
на ногу, не следует. При такой позе сосуды пережимаются и 
происходит застой крови в венах.

Пересмотрите свой рацион. Отдавайте предпочтение про-
дуктам с высоким содержанием клетчатки, фруктам и овощам. 
От жирного, копчёного, солёного и алкогольных возлияний 
лучше отказаться. Употребляйте не менее полутора литров 
жидкости ежедневно, чтобы предотвратить образование тром-
бов. Следите за весом: лишняя масса тела пагубно действует 
на сосуды ног. 

Атеросклероз артерий нижних конечностей ведёт к пораже-
нию сосудов и в финальной стадии к ампутации ног. Причина 
в избыточном отложении на стенках сосудов атеросклероти-
ческих бляшек, которые либо сужают просвет сосудов, либо 
полностью перекрывают их. На улицах наших городов мы 
нередко видим инвалидов без ног. Это чаще всего последствия 
быстро развившегося атеросклероза. У мужчин заболевание 
встречается чаще, чем у женщин, и проявляется обычно в воз-
расте от 45 лет, у женщин – старше 55 лет. 

Первый и наиболее характерный симптом заболевания 
– «перемежающаяся хромота». При обычной ходьбе через 
200-300 метров у человека возникают такие сильные боли, 
что он вынужден останавливаться и стоять 2-3 минуты. Боли 
проходят, но через следующие 200 метров возникают вновь. 
Атеросклеротические бляшки препятствуют нормальному 
кровотоку в магистральных сосудах, мышцы нижних конеч-
ностей страдают от недостатка кислорода, и в них скапли-
ваются недоокисленные продукты распада. Это и вызывает 
боль. Безусловно, ноги могут болеть и по другим причинам, но 
«перемежающаяся хромота» точный признак того, что патоло-
гия скрывается в артериях нижних конечностей. Атеросклероз 
чаще определяется у пожилых людей, хотя в последние годы 
недуг стал стремительно молодеть. 

Следует отметить, что в молодом возрасте мужчины забо-
левают в четыре раза чаще, чем женщины. Но к пенсионному 
возрасту частота заболеваний сравнивается. Летальность в 
нашей стране от болезней системы кровообращения состав-
ляет около 53-54 процентов всех случаев смерти. Большая 
часть этих процентов приходится на атеросклероз, который 
является системной болезнью. Если у пациента отмечена 
ишемическая болезнь сердца, то с точностью 80 процентов 
можно утверждать, что в сосудах нижних конечностей тоже 
поселились холестериновые бляшки. 

Факторы риска. Курение запрещено категорически: оно в 
4-6 раз повышает риск развития обструктивных заболеваний 
сосудов. Вредная привычка ведёт к прогрессированию па-
тологии. Другая беда – гиподинамия. Человеку, у которого 
обнаружились серьёзные проблемы с сосудами, надо каждый 
день ходить пешком по 3-4 километра. Или хотя бы в выходные 
дни устраивать пешие прогулки в подходящем темпе. Раз и 
навсегда надо отказаться от жирной, богатой холестерином 
пищи, жирного мяса, колбасы, паштетов, гуся и жареного 
картофеля, не говоря уж о тортах, бисквитах и шоколаде. 
Жирная пища увеличивает свёртываемость крови. Сократите 
потребление соли и алкоголя. О фастфуде и говорить не стоит: 
этот заокеанский «троянский конь» прибыл в нашу страну, 
чтобы лишить россиян здоровья. 

Найдите в себе силы бороться с лишним весом: если объём 
талии у мужчин превышает 102 сантиметра, а у женщин – 88, 
то риск развития атеросклероза значительно повышается. Ещё 
один фактор риска – сахарный диабет. У пациентов с этим 
заболеванием вероятность ампутации ног возрастает при-
близительно в десять (!) раз. И ещё важный момент: избегайте 
стрессов. Это залог психологического здоровья, а значит, и 
продолжительности жизни. 

Редакция благодарит заведующего отделением 
сосудистой хирургии ВОКБ № 1 Андрея Иванова за помощь  

в подготовке этого материала. 
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Вручены  
наградные знаки

Епископ Россошанский и 
Острогожский Андрей совер-
шил чин освящения купола и 
накупольного креста Троицко-
го храма сельского поселения 
Сончино Каменского района. 

На освящение пришли 
помолиться местные жите-
ли и учащиеся Сончинской 
школы, также присутствова-
ли каменцы, прибывшие из 
районного центра. По окон-
чании чина Архипастырь об-
ратился к присутствующим 
со святительским словом. 
Глава епархии, согласно ука-
зу Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла, вручил 
нагрудные знаки отличия 
за особый вклад и участие в 
развитии церковной жизни 
района. 

Отличились  
девочки

В Семилуках состоялся му-
ниципальный этап Всероссий-
ской олимпиады по основам 
православной культуры. 

В этот раз олимпиада по-
священа Году русской лите-
ратуры и 1000-летию присут-
ствия русского монашества 
на Афоне. По итогам интел-
лектуального состязания 
жюри определило лучших. 
В группе 5-7-классников 
первое место заняла ученица 
седьмого класса Семилук-
ской средней школы №1 Ека-
терина Кондратьева, а среди 
8-11-классников отличилась 
десятиклассница Ксения 
Соколова из Латненской по-
селковой средней школы.

Анатолий ХрустАлёв.

Обжигающее дыхание войны
начало | Страница 1

Закон вступил в силу со дня 
его опубликования, отмечается 
в сообщении. 

К сожалению, тут нечему 
удивляться. На Украине в по-
следнее время хозяйничают 
далеко не украинцы. Последо-
ватели возглавлявшего запре-
щённую в РФ организацию 
Степана Бандеры, игравшие 
решающую роль во время гос-
переворота на Евромайдане, 
сегодня должны кусать локти 
— вопреки лозунгу о «хозяине-
украинце», ключевые посты 
в государстве занимает все 
больше иностранцев. Об этом 
в своем видеоблоге «Молоко» 
рассуждает тележурналист 
Евгений Димитраш.

Результаты заморского 
управления уже сегодня налицо. 
Численность граждан Украины 
сокращается «сумасшедшими 
темпами», заявил руководитель 
общественной организации 
«Публичный аудит» Максим 
Гольдарб, ссылаясь на данные 
ООН по демографической си-
туации в стране. «К 2050 году 
украинцев будет 36 миллионов, 
а к 2100 году — 26 миллионов», 
— пишет сетевое издание «По-
литНавигатор» со ссылкой на 
Гольдарба. По словам эксперта, 
такая динамика говорит о дегра-
дации социальной политики на 
Украине. Не лучшим образом 
обстоят дела в стране и с про-
довольственной безопасностью, 
в свою очередь ранее заявил 
украинский политик Виктор 
Медведчук. По его мнению, 
к этому причастны идеологи 
украинской евроинтеграции, 
информирует сайт tvzvezda.ru.

Официальный Киев при-
лагает огромные усилия и для 
уничтожения важнейших для 
Донбасса ценностей, попирая 
при этом права русскоязычного 
населения. Так, Министерство 
образования и науки Украины 
отозвало лицензии у вузов, на-
ходящихся на территориях До-
нецкой и Луганской народных 
республик. Аккредитационная 
комиссия также аннулировала 
лицензии вузам Крыма и Се-
вастополя. В свою очередь, в 
Минобразования ЛНР заяви-
ли, что отзыв Киевом лицензий 
у вузов Донбасса и Крыма не 
повлияет на их работу. «Наши 
вузы плодотворно работают, 
сохранились кадры, идёт прием 
новых студентов, и выдаются 
дипломы выпускникам», — от-
метила министр образования 
и науки ЛНР Валентина Тка-
ченко. По мнению главы об-
разовательного ведомства ЛНР, 
такие решения коллег из Киева 
демонстрируют их гнев и бес-
силие. «Они уже не знают, что 
придумать. Пусть придумыва-
ют, что хотят, а мы будет делать 
свое дело – учить», — подчер-
кнула Валентина Ткаченко, 
информирует сайт «Новости 
Донецкой республики».

… И план по арестам
Жители подконтрольных 

Украине населённых пунктов 
Донецкой и Луганской об-
ластей лишены гражданских 
прав. Об этом в эфире теле-
канала «ОНТ» заявил бывший 
председатель Народного совета 
ДНР Андрей Пургин. По его 
словам, на Украине продолжа-
ют уничтожать всё, что имеет 

ценность для жителей Дон-
басса. «Это гражданский кон-
фликт и бесконечный обман по 
поводу русского языка. Сейчас 
уничтожаются все те ценности, 
которые на Донбассе важны. 
Это и имя Артема, создателя 
Донецко-Криворожской ре-
спублики, которая в своё вре-
мя занимала всю территорию 
юго-востока, снос памятни-
ков. Фактически поражены в 
правах те остатки Донецкой 
и Луганской областей, кото-
рые сейчас под Украиной. Там 
сделан беспрецедентный шаг – 
приостановлено действие прав 
и свобод граждан. За действия 
военных никто не несет ответ-
ственности. Сейчас в тюрьмах 
в основном по политическим 
статьям сидят около шести ты-
сяч человек. У СБУ есть даже 
так называемый план по аресту 
– люди получают по шесть лет 
за раздачу газет», — заявил 
Андрей Пургин.

Президент Украины Пётр 
Порошенко поддержал элек-
тронную петицию о предо-
ставлении гражданам страны 
паспорта только на украинском 
языке без дублирования ин-
формации на русском языке. 
«Учитывая патриотическую 
позицию подписантов, а также 
стремление украинского обще-
ства к интеграции в Европей-
ский союз, считаю необходи-
мым дублирование печатной 
информации в паспорте граж-
данина Украины на русском 
языке заменить на английский 
язык как язык международного 
общения», – говорится в ответе 
президента на петицию. Прези-
дент сообщил, что направил об-
ращение в Кабинет министров 

с предложением обеспечить 
принятие соответствующих 
мер, информирует сайт dnr-
news.com.

В Киеве под предлогом де-
коммунизации воруют мемори-
альные доски и сдают в пункты 
приема металлолома, сообщает 
сайт «Новости Донецкой ре-
спублики». Об этом говорится 
в сюжете «Чрезвычайных ново-
стей» канала ICTV. Так исчезли 
мемориальные доски поэту и 
писателю Борису Пастернаку 
и пианисту Владимиру Горо-
вицу. 

Власти Донецкой народ-
ной республики, наоборот, 
планируют приступить к вос-
становлению разрушенного 
в ходе боев мемориального 
комплекса «Саур-могила» в 
следующем году, как об этом со-
общил министр строительства 
и ЖКХ ДНР Сергей Наумец. 
«Проектно-изыскательные 
работы ведутся. Процесс вос-
становления будет разбит на 
три этапа. Первый этап — это 
возведение часовни, второй 
— демонтаж старых железо-
бетонных конструкций, по-
врежденных в ходе боевых 
действий, третий — возведение 
новой статуи солдата и музея. 
Первый этап планируем начать 
в мае 2016 года», — отметил 
министр. 

Президент Украины заявил, 
что одним из приоритетов 
Стратегии национальной безо-
пасности является повышение 
заработных плат военным. В 
эту концепцию, конечно же, 
никак не вписывается соблю-
дение прав жителей Донбасса, 
а также предоставление ему 
особого статуса. 

Доходы 
возросли
Номинальные 
денежные доходы, 
полученные 
населением 
Воронежской области 
за девять минувших 
месяцев, составили 
в сумме 592,9 
миллиарда рублей. 
Это на 19 процентов 
больше, чем за 
аналогичный период 
2014 года. 

анатолий КРуГлОВ

Ежемесячный средне-
душевой денежный доход 
составил 28258,3 рубля, что 
на 18,9 процента больше, 
чем за девять месяцев 2014 
года. А реальные, с учётом 
темпов инфляции, денежные 
доходы за январь-сентябрь 
возросли на 1,9 процента по 
сравнению с аналогичным 
прошлогодним показате-
лем. 

Покупательная способ-
ность среднедушевых де-
нежных доходов населения 
(в среднем за месяц) на 
рынке продуктов питания 
в январе-сентябре по срав-
нению с аналогичным про-
шлогодним показателем 
увеличилась по вареной 
колбасе и вермишели (на 
два процента), ржаному 
хлебу (на четыре процента), 
сметане и макаронным из-
делиям (на пять процентов), 
молоку (на семь процентов), 
пшеничной муке и сли-
вочному маслу (на девять 
процентов), картофелю (на 
десять процентов), водке 
(на 16 процентов). При этом 
снизилась она по гречневой 
крупе (на 47 процентов), са-
хару (на 19 процентов), рису 
(на 14 процентов), капусте 
(на 13 процентов), яблокам 
и мороженой рыбе (на 12 
процентов), подсолнечному 
маслу (на семь процентов), 
сыру (на шесть процентов), 
луку (на четыре процента), 
куриным яйцам (на три 
процента). 

Увеличилась покупатель-
ная способность и по многим 
видам непродовольствен-
ных товаров. Снижение же 
отмечено по телевизорам 
цветного изображения (на 
28 процентов), стиральным 
машинам (на 16 процентов), 
электропылесосам (на десять 
процентов), холодильникам 
(на шесть процентов). 

На рынке платных услуг 
наблюдалось увеличение 
покупательной способно-
сти населения по плате за 
холодное водоснабжение и 
водоотведение (на 11 про-
центов), горячее водоснаб-
жение (на 12 процентов), 
электроэнергию (на 13 про-
центов), сетевой газ (на 14 
процентов), по абонентской 
плате за неограниченный 
объём местных телефонных 
соединений и плате за ото-
пление (на 16 процентов). 
Снижение же произошло 
по плате за жилье (на 16 
процентов). 

В среднем житель Во-
ронежской области на свои 
денежные доходы мог совер-
шить в городском автобусе 
на две поездки меньше, чем 
в январе-сентябре прошлого 
года, сообщает пресс-служба 
Воронежстата. 

Светлана ВОРОБЬЁВа
Каширский район

Где пальмы круглый год
Два территориальных обще-

ственных совета Каширского 
района вошли в число 169 
ТОСов, которые в конкурсе, 
проведённом под эгидой Обще-
ственного совета по террито-
риальному общественному 
самоуправлению Воронежской 
области, выиграли гранты на 
сооружение детских площадок. 
Они получили 150 тысяч и 99 
тысяч рублей, которые направ-
лены на реализацию полезных 
инициатив. 

Первая площадка появи-
лась в посёлке Рябчево. По 
словам главы Данковского 
сельского поселения Любови 
Чернякиной, ТОС «Лидер», 
получивший 150 тысяч рублей, 
несколько лет назад занялся 
созданием спортивно-игрового 
пространства. Спонсоры и 
администрация района тоже 
помогают в реализации про-
екта. Дополнительно выделено 
около 30 тысяч рублей. По 
задумке, на одной площадке 
смогут отдыхать люди всех 
возрастов. Всего в поселении 
живёт около 270 человек, из 

которых примерно 50 детей. 
– Первично инициатива 

была от местных жителей: на 
месте бурьяна два года назад 
появились первые качели. За-
тем мы услышали про ТОСы, 
– рассказывает Любовь Черня-
кина. – И сразу стало понятно, 
что не хватает полноценной 
детской площадки, особенно 
ребятишки хотели горку. То 
оборудование, которое мы 
приобрели за 150 тысяч ру-
блей, хорошо помогло нам 
стартовать. В дальнейшем тут 
появится и тропа здоровья для 
пожилых людей, и площадка 
для пляжного волейбола. Мы 
уверены, что это место станет 
центром культурного общения 
взрослых и детей. 

Оборудование, установлен-
ное на площадке, получили 20 
октября, а через четыре дня, во 
время областного субботника, 
жители вышли и совместными 
усилиями начали его монтаж. 
Ещё здесь появится неболь-
шой сквер, начало ему дали 40 
молодых сосен, а весной будут 
посажены и лиственные поро-
ды деревьев. 

Площадку легко узнать из-
далека – по её периметру шу-
мят вечнозелёные пальмы. 
Они сделаны из пластиковых 

бутылок разных цветов – зе-
лёные листья и коричневые 
стволы. Это придумка главы 
ТОСа Ольги Быковой, которая 
также сделала и Машеньку из 
мультфильма. Архитектурные 
формы собственноручного про-
изводства будут и дальше здесь 
появляться. 

Между двух сёл
На пустыре между сёла-

ми Солонцы и Старина тоже 
появилась детская площадка, 
которая дала старт большому 
проекту. На средства гранта, а 
именно 99 тысяч рублей, было 
закуплено игровое оборудова-
ние. Теперь ребятишки из двух 
сёл с радостью приходят сюда 
отдыхать вместе с родителями. 
Но сельчане решили не оста-
навливаться на достигнутом. 
Детская площадка – лишь один 
из элементов парка, который 
появится здесь. Уже высажены 
первые 200 саженцев красно-
листных дубов. 

– Мы решили сделать его 
в честь 70-летия Победы, – 
рассказывает глава ТОС «Со-
лонцы» Галина Позднякова. 
– Появятся здесь и дорожки 
для велосипедов, и прогулоч-
ные аллеи, планируем разбить 
клумбы. Создадим здесь не-
большой фонтанчик – скважи-
ну под воду бурить почти за-
кончили. Планируем провести 
электричество. 

Инициатива ТОС по соз-
данию такой парковой зоны 
получила поддержку не толь-

ко местных жителей, но и 
администрации, и спонсоров. 
Вообще планы у сельчан гран-
диозные: они уже установили 
баскетбольное кольцо, пла-
нируют также сделать и фут-
больную площадку. Местные 
жители заинтересованы в 
создании такого досугового 
места, так как оно станет 
своеобразным местом при-
тяжения и знакомства людей 
из близлежащих сёл. 

– Общаются дети, общаются 
взрослые – это место помогает 

сближению людей, – делится 
активист проекта Наталья 
Лаврова. – На закладку парка 
пришли участники Великой 
Отечественной войны Петр 
Никитич Плешков и Иван Ми-
трофанович Попков. И первый 
ряд дубов крастнолистных, в 
посадке которых участвовали 
защитники Родины, станет Ал-
леей ветеранов. Мы верим, что 
наши планы осуществятся, так 
как есть для этого все ресурсы, 
и надеемся, что власти помогут 
в наших начинаниях. 

Место притяжения
Село: вчера, сегодня, завтра | Активисты на селе – реальная сила, 
способная изменить жизнь даже небольшого поселения к лучшему 
Создание детской площадки, очистка родника или 
строительство колодца, благоустройство кладбища 
– те инициативы, которые могут быть выполнены 
самими жителями. Тем более, когда такие 
«народные» проекты получают государственную 
поддержку. 

Здесь скоро тоже будет радость.
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Зинаида ТКаЧЁВа,  
историк-краевед 
г. Бобров

Читается коллективный 
труд легко и с интересом, в нём 
много фактического материала 
из архивов, убедительные до-
воды, подкреплённые выклад-
ками и цифрами, за которыми 
стоит большой труд авторов, 
особенно И.М.Бегенева. Ему 
и принадлежат первые пять 
глав. 

При чтении первой удив-
ляешься и поражаешься кро-
потливой работе автора с 
архивными документами по 
становлению, преобразованию 
и развитию училища в досо-
ветский период. Он также дает 
большой обзорный материал по 

обучению крестьянских детей 
и всей системе образования в 
Бобровском уезде с конца XIX 
века до 1914 года. Рассказывая 
во второй главе о преобра-
зованиях и переименовании 
педучилища в далёкие 1920-е 
годы, составе преподавателей, 
их квалификации, преодоле-
нии трудностей в учебном про-
цессе, кадровых перестановках, 
материально-технической базе 
и борьбе за качество подготов-
ки будущих учителей, Илья 
Бегенев обстоятельно обосно-
вывает вывод о необходимости 
открытия подготовительных 
курсов при БПУ. Далее речь 
идёт о трудных 1930-х, о тяжё-
лой жизни и быте училища в 
годы Великой Отечественной: 
эвакуация, голод и холод, воз-

вращение в Бобров, преодоле-
ние трудностей этого периода. 
Учились студенты самозабвен-
но, невзирая на послевоенную 
разруху. 

То, что учёба студентов 
была не утомительной обя-
занностью, а внутренней по-
требностью – заслуга пре-
подавателей училища. Илья 
Михайлович, обладая пре-
красной памятью, приводит 
интересные примеры позна-
вательных лекций и уроков во 
время своего обучения в БПУ, 

а это ведь начало 50-х годов 
прошлого века. Удивительно, 
как он столько запомнил ин-
тересных случаев и методов 
ведения уроков по физике, 
математике, биологии, лите-
ратуре. Как историку и крае-
веду мне импонируют чёткие 
хронологические рамки этой 
работы. Полностью раскрыта 
и обоснована документально 
история становления учебного 
заведения, и не сама по себе, 
а в тесной связи с историей 
страны и нашего края. По-
казана роль педагогического 
училища как подлинного очага 
духовно-нравственной культу-
ры нашего Черноземного края. 
Многочисленные технические 
и творческие кружки, орке-
стры, хоры студентов занима-
ли призовые места на много-
численных смотрах, получали 
грамоты, кубки и премии. А 
работы экспериментального 
учебно-опытного участка не-
сколько лет экспонировались 
в Москве на ВДНХ. 

В первой же части книги 
есть живая и яркая статья 
«О бобровском прошлом» 
кандидата философских наук, 
доцента ВГУ, краеведа Вадима 

Колмакова. Родословная Ва-
дима Борисовича уходит в да-
лёкое прошлое Боброва. Свои 
детские и юношеские годы он 
проводил в Боброве у своих 
бабушек, которые являлись вы-
пускницами Мариинки и всю 
жизнь проработали на бобров-
ской ниве просвещения. В его 
статье дается чёткая, краткая и 
логически обоснованная исто-
рия освоения Прибитюжья, 
история Боброва, его развития, 
планировки, архитектуры. 
Воспоминания Вадима Бори-
совича ценны ещё и тем, что 
проходят через историю его 
старинного рода Скрынченко, 
семейную династию, где есть 
такие известные личности, как 
Дмитрий Васильевич Скрын-
ченко (1874-1947), русский 
богослов, журналист, историк 
и педагог. 

Вторая часть книги – это 
воспоминания учителей об их 
работе (Н.Третьякова) и учебе 
в БПУ, о том, как сбылись меч-
ты детства в выборе профессии 
(В.Кузнецова)…

Через всю книгу проходит 
мысль о том, что всё-таки луч-
шие педагогические кадры ку-
ются и получаются тогда, когда 

учитель подходит к высшему 
образованию после педучили-
ща. И мой личный опыт под-
тверждает это.

Очень жаль, конечно, что в 
1954 году БПУ было закрыто. 
Но талантливые педагоги из 
него перешли в средние шко-
лы и стали «сеять разумное, 
доброе, вечное» в умах и душах 
бобровских школьников. 

Мне и моей семье повезло 
в том плане, что по жизни 
нас постоянно сопровождали 
выпускники и преподава-
тели БПУ. Ещё до Великой 
Отечественной войны пед-
училище окончила моя све-
кровь А.Ткачёва (1915-1991), 
более 40 лет проработавшая 
учителем начальных классов 
в БСШ№1. Мне же повезло 
больше всех. Я с детства знала 
уже старенького тогда бывшего 
директора БПУ М.Меркулова, 
дружила с его внучкой, бывала 
в их интеллигентной семье, где 
устраивались музыкальные 
детские утренники, и царила 
атмосфера доброты, заботы, 
взаимопонимания и взаимо-
уважения. А его дочь Екате-
рина Михайловна была моей 
учительницей. 

Сеяли разумное, доброе, вечное
Книжная полка  
Воронежский государственный педагогический уни-
верситет выпустил книгу «История Бобровского педа-
гогического училища 1914-1957 гг.». Ответственным 
редактором и составителем её является выпускник 
БПУ 1954 года, а сейчас почётный профессор ВГПУ 
Илья Бегенев. Книга делится на две части: «История», 
которую написали три автора, и «Воспоминания» – 
здесь девять авторов.



4 | № 136 (26525) | Четверг, 26 ноября 2015 года | КОММУНА www.communa.ru 

За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефон доЧернего издания «Коммуны»
«Коммуна плюс» 8 (473) 251-24-88.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.
общественнополитической информации  

8 (473) 25514-74.
Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.

Культуры 8 (473) 2532947.
Экономики 8 (473) 2550846.

образования, семьи и воспитания 8 (473) 255-68-23.

адрес издателя и редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам и пятницам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213.  
Заказ № 2844. Тираж номера – 9310 экз. 

Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

еженедельный тираж  32720 экз.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

УчредиТель и иЗдаТель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В.Г.руденКо.
дежурный по номеру Борис ВаУлиН.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном межрегиональном 
территориальном управлении Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  

Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж»  

(394077, г. Воронеж, ул. Генерала Лизюкова, 2). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, Тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 7 руб.

12+

Выпуск издания осуществлен при финансовой поддержке  
Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям.

Иван 
Александрович 

НАсыров  
(18 лет)

ПРОПАЛ 6 июня 2015 года.

Кто располагает какой-либо 
информацией о нем,   

просьба сообщить  
по телефонам:

8 962 231 09 82,  
8 960 657 15 85.

ПоМоГИТЕ 
НАЙТИ ЧЕЛовЕКА!

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

ОАО «Экотехнологии» уве-
домляет о внесении с 1 января 
2016 года изменений    в  оферту 
на оказание услуг по вывозу 
и размещению (захоронению) 
твердых бытовых отходов граж-
данам, проживающим в част-
ном секторе городского округа 
город Воронеж, опубликован-
ную  в газете «Коммуна» №178 
(26200) от 30.11.2013 г. Пункт  
4.2 указанной оферты изло-
жить в следующей редакции: 
«Стоимость услуг по договору 
устанавливается в размере 66,10 
руб. (с НДС) на одного человека 
в месяц. «Исполнитель» имеет 
право изменять стоимость услуг 
в зависимости от изменения 
ценообразующих факторов. Об 
изменении стоимости услуг Ис-
полнитель размещает необходи-
мую информацию на платежном 
документе (квитанции).

На правах рекламы.

внимание: торги!
Организатор торгов ООО ПЦ «Защитникъ»  
(ИНН 3661060999, ОГРН 1133668035962;  
394033, г. Воронеж, Ленинский пр-т, д. 172,  

тел./факс (473) 223-79-37, e-mail: pczashitnik@yandex.ru)  
сообщает, что

состоялась продажа имущества ООО «Сатурн» 
(ОГРН 1023600797164, ИНН 3608001814, 397550, 

Воронежская обл., Воробьевский р-н, с. Лещаное, 
ул. Горького, 6) путем публичного предложения по Лоту №1 

с приемом заявок до 11.02.2016г. 

Победитель – Переверзев Владимир Александрович 
(Воронежская обл., г. Павловск). 

Цена, предложенная победителем 1 000 100 руб. 
Заинтересованности по отношению к должнику, кредиторам, 
конкурсному управляющему у победителя торгов не имеется. 

В капитале победителя торгов конкурсный управляющий, 
СРО арбитражных управляющих, членом которой является 

арбитражный управляющий, не участвуют.
На правах рекламы.

ПАМять

« Я буду всегда»…
В Кантемировском районе объявлена неделя 
памяти художника Михаила Гоптарёва, который в 
своих произведениях воспевал родные места, где 
прошло его детство и отрочество. 

анастасия Воронина

Михаил Михайлович Гоптарёв родился 1938 году в селе 
Хрещатое, здесь же окончил начальную школу, затем пере-
велся в семилетнюю школу села Бугаевка. После службы в 
армии учился в Московском народном университете искусств 
имени Крупской, Саратовском училище искусств. Первая 
его персональная выставка состоялась в Нововоронеже, где 
он несколько лет работал учителем рисования и черчения. А 
далее был Ленинград, мастерская профессора Е.Е. Моисеен-
ко. В Мухинском училище познакомился с академиком А.К. 
Быстровым и профессором В.Н. Тюлькиным. Но истинным 
кумиром у него был Аркадий Пластов.

В 1969 году Михаил Гоптарёв переехал в поселок имени Мо-
розова Ленинградской области, где и жил до последних своих 
дней. До 2003 года Михаил Михайлович работал в заводском 
отделе архитектуры и в здешнем филиале Всеволожского Дома 
детского творчества – преподавал основы живописи. 

Долгие годы Михаил Михайлович мечтал открыть кар-
тинную галерею в родной Кантемировке. Два года назад его 
мечта сбылась. В районном Дворце культуры размещено более 
60 полотен художника, всего им было создано около трёхсот 
картин. Этим он создал вечный памятник любви и преданности 
к своему краю. Среди них есть пейзажи, портреты, натюрмор-
ты. Многие холсты отражают теплое отношение Гоптарёва к 
летней поре – на них изображены арбузы, дыни, яблоки, ви-
ноград. На других можно увидеть знакомый кантемировцам 
ландшафт, вдохновлявший художника и дававший ему идеи 
для творчества. Михаил Михайлович постоянно участвовал в 
областных и городских художественных выставках. Три персо-
нальных прошли во Всеволожске, несколько в Морозовском 
ДК. Сегодня его картины находятся в частных коллекциях в 
Израиле, Германии, Австралии. 

Михаила Гоптарёва похоронили 18 ноября на кладбище 
села Хрещатое Бугаевсого сельского поселения, как он и про-
сил – рядом с братом. 

В эти дни в Бугаевской школе, той самой, где учился 
Михаил Михайлович, прошли уроки памяти. Для учащихся 
школ района организовано экскурсионное посещение кар-
тинной галереи с расширенной выставкой картин автора. В 
зале галереи размещен автопортрет Михаила Михайловича 
с чёрной лентой. «Приходите, я буду всегда с вами в своих 
картинах, – обещает он. – Я горжусь своей малой родиной 
и вами, дорогие мои земляки. В добрый путь по просторам 
искусства!»

Возникновение пугович-
ного ремесла напрямую 

связано с общим развитием 
промыслового производства 
на лискинской земле. В свое 
время ремесленники – куста-
ри из Троицкого, например, 
занимались ковроткачеством, 
и их ковры очень ценились 
на базарах. В Масловке была 
распространена вышивка на го-
ловных уборах, женских юбках, 
рубахах, платьях. Гончарные 
мастера села Аношкино прода-
вали свои изделия (кувшины, 
горшки) по всей губернии. В 
Колыбелке процветала кор-
зиночная мастерская, где из 
иловой лозы, камыша, соломки 
изготавливались самые различ-
ные изделия...

Не исключением был и рай-
онный центр. Где-то во второй 
половине 50-х годов кустари 
– ремесленники промартели 
«Имени Ленина» изготавли-
вали товаров широкого потре-
бления (ширпотреб – валенки, 
кожаная обувь) на сумму около 
миллиона рублей! Но особой 
популярностью, причем далеко 
за пределами района и обла-
сти, пользовалась продукция 
промысловой артели «Свой 
труд», которая располагалась 
тогда в одном из неприглядных 
домиков на ул. Коммунисти-
ческой. Заключая договоры с 
рыболовецкими бригадами ли-
скинских колхозов на поставку 
донской ракушки, труженики 
артели изготавливали такие 
прекрасные перламутровые 
пуговицы, что на смотрах про-
мысловой продукции они при-
знавались лучшими в России! 
И, конечно же, пользовались 
большим спросом у покупа-
телей. 

Известен, например, такой 
факт: за 1957-й год 20 женщин 
этой артели выпустили 25 
миллионов (!) штук жемчужно-
белых, с голубоватым отливом 
пуговиц, и ронделя (полуфа-
бриката, отправляемого на 
воронежскую фабрику).

С годами артель набирала 
мощь и вскоре превратилась в 
пуговичную фабрику, ставшую 
структурным подразделением 
Лискинского промкомбината. 
Осенью 1960 года на одном из 
пустырей улицы Фестиваль-

ной построили цех, где и про-
должался выпуск лискинского 
«перламутра». Начальником 
цеха был тогда Яков Василье-
вич Жердев.

Добычу ракушек на Дону я 
еще захватил, видел все своими 
глазами, когда с отцом не еди-
ножды спускались на «Казан-
ке» в низовье Дона на рыбалку. 
Уже за Песковаткой по левому 
берегу начинался лес. Через 
небольшие промежутки в этой 
заросшей деревьями и травой 
прибрежной стене открывались 
небольшие песчаные залыси-
ны, свободные от зарослей. 
Это и были стоянки рыбаков 
– ракушечников, добывающих 
с речного дна ракушки. На воде 
раскачивались их большие, 
похожие на баркасы лодки, в 
которых лежали орудия труда 
– длинные шесты-лопаты.

Ими со дна поднимался пе-
сок. Он тут же промывался во-
дой через отверстия в черпаке, 
а ракушки грузились в лодку. 
На берегу разбивались целые 
городки с шалашами (палаток 
тогда не было), печами для вар-
ки этих самых ракушек... Дело в 
том, что открыть створки рако-
вины и освободить их от «квар-
тирантов» – улиток можно 
было только одним способом – 
сварить их. От горячей воды ра-
кушки распахивались напопо-
лам, их доставали из больших 
металлических чанов-котлов, 
выковыривали сваренное мясо, 
которым откармливали сви-
ней, а сами раковины-крышки 
везли в город, где, согласно до-
говору меж артелями, сдавали 
в тот самый пуговичный цех на 
Фестивальной. 

Работа ракушечников была 
нелегкой, но пользу людям 
приносила большую: они по-
лучали пусть и небольшие, но 
деньги за свой труд, обеспе-
чивали сырьем производство, 
выкармливали домашний скот, 
а это тоже прибыль в дом! И 
все это доставалось честным 
трудом! Вот где было настоя-
щее предпринимательство, по-
лезное и человеку, и обществу! 
Но, это к слову...

А вот, что делали с этой 
ракушкой в цехах, я не знал до 
самого последнего времени. И 
только готовя этот материал, 
отыскал участницу пуговично-
го производства, жительницу 
нашего города Елену Ивановну 
Каребину, работавшую в конце 

60-х годов сверловщицей на 
пуговичной фабрике. Она-то и 
рассказала все подробности.

– На фабрике в те годы рабо-
тало около ста человек. Работа 
была большая и трудоемкая. 
Привезенные рыбаками ракови-
ны надо было сначала замочить 
в специальных чанах, чтобы они 
откисли, потом на наждачных 
камнях очистить от естествен-
ной черноты, грязи... Только 
после этого ракушки попадали к 
штамповщикам, которые специ-
альными патронами «выбива-
ли» кружки – заготовки буду-
щих пуговиц. Было несколько 
диаметров – 5, 8, 10, 11, 12 и 14 
мм. В зависимости от диаметра 
сверлились и отверстия: на 
маленьких пуговицах два, на 
больших – четыре. 

Сверлили дырочки на эле-
ментарных сверлильных стан-
ках, приспособлений никаких 
не было, поэтому пуговицу 
держали в руках. Одна дырка 
– один «удар» сверлом. А их, 
дырок этих, тысячи за смену. В 
глазах уже рябит от них, а ра-
ботать надо. Частенько и паль-
цам, бедолагам, доставалось 
– сверла-то тонкие, да еще с 
победитовыми наконечниками! 
Обычные на ракушке очень бы-
стро тупились. Периодически 
сверла затачивали на точиле, 
выдерживая нужный диаметр. 
На доли миллиметра больше, и 
«болванка» раскалывается. Так 
что, и выносливость, и сноров-
ка нужны были...

После сверления заготовки 
попадали в руки фрезеровщи-
ков – они их шлифовали, об-
тачивали края от шероховато-
стей. Делали это на небольших 
фрезерных и шлифовальных 
станках. Только потом пугови-
цы покрывались специальным 
раствором, который придавал 
им глянец. После сушки про-
цесс изготовления заканчи-
вался и готовая продукция 
попадала на сортировку и 
упаковку...

Платили от выработки, нор-
ма измерялась тысячами штук. 
В месяц зарплата сверловщицы 
составляла 300-350 рублей... 
Трудились в две смены – с 8 
утра до 16 часов дня, и с 16 до 
12 ночи. В 70-м году работали 
уже в одну смену, а потом и 
вовсе производство пуговиц 
заглохло...

Таким вот, далеко не про-
стым было изготовление этих 
«жемчужных» малышек, ко-
торые, кстати, использовали 
не только по своему прямому 
назначению. До сих пор пом-
нится, какими незаменимыми 
фишками были они при игре в 
лото, как детям делали из них 
игрушечные бусы.

...В освободившихся после 
«ракушечных дел» помещени-
ях было организовано потом 
столярно-бондарное произ-
водство. Тут изготавливались 
полотна дверей, оконные рамы, 
бочкотара. Но это уже совсем 
другая история.

Лискинский перламутр
далёкое-близкое | Уникальный промысел процветал в наших краях полвека назад

Валерий ТихоноВ, 
член Союза писателей России
г.Лиски

Елена Ивановна Каребина, в конце 60-х годов –  
сверловщица на пуговичной фабрике.
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Помните, как герой «Бриллиантовой руки» Семен 
Семенович Горбунков в исполнении Юрия Никули-
на искал в магазинах «халатик с перламутровыми 
пуговицами»? Уж не знаю, как насчёт халата, а вот 
пуговицы с перламутром Семен Семенович точно 
бы нашёл, и не где-нибудь, а в Лисках! Потому как 
делали их здесь миллионами штук, снабжая чуть ли 
не всю страну. Фабрика эта открылась здесь ровно 
55 лет назад... 

ВеСтИ

Рисунки ко Дню Конституции 
В преддверии Дня Конституции Российской Федерации 

прокуратура Коминтерновского района Воронежа орга-
низовала конкурс рисунков среди учащихся 6-7-х классов 
средней школы № 80. 

Ребятам предложили проявить творчество на тему: «Я в 
мире закона». На подведении итогов конкурса, которое со-
стоится 11 декабря текущего года, работники прокуратуры 
наградят победителей, а также проведут со школьниками 
беседу в игровой форме, направленную на профилактику 
правонарушений среди несовершеннолетних и повышение их 
правовой культуры. 

Победы экологов
В Воронежском Дворце творчества детей и молодёжи 

наградили победителей трёх городских экологических кон-
курсов. 

Отличившиеся в конкурсе «Зелёный островок» педагоги-
ческие коллективы трёх школ и трёх детских садов получили 
дипломы, памятные подарки и сертификаты на посадочный 
цветочный материал по 1000 штук в весенне-летний период 
2016 года. Дипломами победителей конкурса сочинений «Город 
и экология» и памятными подарками награждены 18 учащихся. 
За лучшие показатели по итогам конкурса по сбору вторичных 
материальных ресурсов «Лучший защитник природы» дипло-
мом победителя отмечен отдел образования Левобережного 
района. Творческие коллективы Дворца творчества детей и 
молодёжи дали праздничный концерт, сообщает сайт мэрии.

Вычисляют больные деревья
С начала года в Воронежской области лесопатологиче-

скими обследованиями пройдено 17,56 тысячи гектаров 
насаждений, что на шесть процентов превышает плановые 
показатели. 

Наибольший объём работ – в Бобровском и Калачеевском 
лесничествах. Перевыполнен годовой план в Кантемировском, 
Новоусманском, Теллермановском и Павловском лесничествах. 
По результатам обследований будут назначены санитарно-
оздоровительные мероприятия. После выборочных и сплош-
ных санитарных рубок больных и ослабленных деревьев станет 
меньше.

В рейд – с печниками
Сотрудники пожарно-спасательной части №32 по охране 

Бобровского района совместно с инспекторами отдела над-
зорной деятельности, печниками регионального отделения 
Всероссийского добровольного пожарного общества, участ-
ковыми уполномоченными полиции провели рейд по местам 
проживания лиц, ведущих «асоциальный образ жизни». 

Рейд показал, что нарушения в таких домах одинаковые: в 
неисправном состоянии – отопительные печи, в непосредствен-
ной близости от них располагаются деревянные предметы и 
различные домашние вещи, порой оплавлены розетки и вы-
ключатели. Со всеми родителями специалисты провели беседы, 
вручили им памятки, где подробно описаны Правила пожарной 
безопасности и способ вызова экстренных служб.

«Сорок сороков» – в Перелёшино
Исправительную колонию № 3 УФСИН России по 

Воронежской области в посёлке Перелёшино Панинского 
района посетили представители общественного движения 
«Сорок сороков». 

Участники движения Павел Ткачёв и Сергей Богушевич 
в сопровождении иерея Игоря Кузьменко побывали в 
храме учреждения. В единственной в своем роде в ЦФО 
православной библиотеке колонии, насчитывающей 2300 
экземпляров книг, состоялся благотворительный обед с 
осуждёнными общины. Участники движения рассказали 
о том, что организация «Сорок сороков» объединяет лиц 
православного вероисповедания с активной гражданской 
позицией и в данный момент содействует восстановлению 
1600 православных храмов города Москвы. Помощь храмам 
оказывается за счёт пожертвования верующих, православных 
общин в исправительных учреждениях. 

Представители «Сорока сороков» оказали ИК-3 
благотворительную помощь в виде свечей, ладана, крестиков 
и другой церковной утвари.

Анатолий ХРУСтАЛёВ.

хОККей ФУтбОЛ

Спокойно  
и уверенно
«Шинник» (Ярославль) –  
«Факел» (Воронеж) 1:2
С 1992 года воронежцы пять раз 
выезжали в Ярославль и возвра-
щались с поникшей головой: две 
ничьих и три поражения. В прошед-
шем матче «Факел» играл спокойно, 
уверенно и раскрепощённо, сломав 
тем самым неприятную традицию.

Воронежцы сразу попытались смять 
ярославскую оборону. За первые двадцать 
минут в створ ворот соперника прицель-
ные удары нанесли Мурнин, Касьян и 
Багаев. А на 33-й минуте Рылов получил 
мяч на входе в штрафную площадь и 
переправил его в сетку. Он же в начале 
второго тайма ворвался во вратарскую и 
в упор расстрелял ближний угол. 

«Шинник» огрызался резкими кон-
тратаками и за 17 минут до финального 
свистка отыграл один мяч. Большего 
волжанам сделать не позволили.

Результаты остальных матчей 22-го 
тура. «Тосно» (Ленинградская область) 
– «Арсенал» (Тула) 2:3, «Луч-Энергия» 
(Владивосток) – «Сибирь» (Новоси-
бирск) 0:3, «СКА-Энергия» (Хабаровск) 
– «Волга» (Нижний Новгород) 1:1, 
«Зенит-2» (Санкт-Петербург) – «Томь» 
(Томск) 0:0, «Газовик» (Оренбург) – 
«Байкал» (Иркутск) 2:0, «Енисей» 
(Красноярск) – КАМАЗ (Набережные 
Челны) 2:0, «Сокол» (Саратов) – «Тор-
педо» (Армавир) 0:0, «Волгарь» (Астра-
хань) – «Спартак-2» (Москва) 2:1. Матч 
«Тюмень»(Тюмень) – «Балтика» (Кали-
нинград) перенесен на 21 апреля.

Максим СКВОРЦОВ. 

«Сарыарка» (Караганда) –  
«Буран» (Воронеж) – 4:3

После уверенной победы в Усть-
Каменогорске над местным «Тор-
педо» со счётом 5:1, воронежский 
«Буран» ждал визит в гости к ещё 
одной казахстанской команде – 
«Сарыарка». Как поётся в одной 
некогда популярной песне: «А это 
где? Незнамо где. В Караганде…» Но 
почему же «незнамо»? Это «всего-
то» в трёх тысячах километров от 
Воронежа, в одном из крупнейших 
городов Казахстана, где принимает 
своих соперников авторитетный 
клуб «Сарыарка». В переводе на рус-
ский язык – это «жёлтый хребет», по 
названию степи в Центральном Ка-
захстане. Местная команда является 
обладателем Кубка Братины сезона 
2013/2014, неоднократно выигры-
вала регулярный чемпионат ВХЛ и 
удачно выступала в плей-офф. 

Сюжет этого поединка был не-
предсказуем вплоть до последних 
мгновений. Хозяева льда отличились 
уже на 33 секунде встречи, но спустя 
пять минут Павел Акользин восста-
новил паритет. Вскоре «Сарыарка» 
вновь вышла вперёд, а на перерыв 
команды ушли при счёте 2:2. В одной 
из атак «Бурана» Алексею Князеву-
старшему удалось реализовать чис-
ленное большинство.

В дальнейшем обе команды не-
много сбавили наступательный 
порыв. Во втором периоде кара-

гандинцы вновь вышли вперёд, а за 
пять минут до конца основного вре-
мени матча Александру Черникову 
удалось сравнять счёт и тем самым 
перевести игру в овертайм, который 
продлился совсем не долго. Всего 
26 секунд потребовалось игрокам 
«Сарыарки», чтобы забросить по-
бедную шайбу. При таком раскладе 
карагандинцы заработали два очка, 
а воронежцы – одно. 

«Ермак» (Ангарск) –  
«Буран» (Воронеж) – 4:0

«Ермак» – неизменный участ-
ник Высшей хоккейной лиги, но 
вот только особых достижений у 
сибиряков пока не было. Но хоккей 
в Ангарске пользуется большой по-
пулярностью. И не зря в 2010 году 
в этом городе вступил в строй один 
из крупнейших ледовых дворцов 
на территории Восточной Сибири, 
включающий в себя два крытых 
хоккейных катка. Его большая арена 
вмещает 6 900 зрителей, а малая – 
1 000 зрителей. Это при населении 
Ангарска в 230 тысяч человек. Для 
сравнения: главная хоккейная арена 
миллионного Воронежа – ДС «Юби-
лейный» – вмещает чуть больше трёх 
тысяч болельщиков.

Что же касается самой игры, то 
это был не день «Бурана». До поры 
до времени шла равная борьба. 
Долгое время на табло горели цифры 
1:0, но под занавес встречи воронеж-
ские хоккеисты начали нервничать, 
реагируя на не совсем объективное 

судейство. Ещё три шайбы влете-
ли в ворота «Бурана» под занавес 
матча, когда наша команда играла в 
меньшинстве.

«Сокол» (Красноярск) –  
«Буран» (Воронеж) – 1:4

Вышло так, что «Буран» начал эту 
выездную серию игр с уверенной по-
беды и закончил её тем же. Практи-
чески половину встречи обе команды 
нащупывали слабые места в обороне: 
счёт был открыт лишь в середине 
второго периода, когда точным бро-
ском отметился Павел Акользин. 
Спустя короткое время он же стал 
автором второй заброшенной шайбы 
«Бурана». Но незадолго до перерыва 
«Соколу» удалось сократить счёт – 
1:2. А решающим стал третий период. 
Команде гостей удалось отстоять 
свои ворота в неприкосновенности 
и забросить ещё две шайбы в ворота 
красноярцев (отличились Аслан 
Раисов и Павел Копытин).

– Хочу поздравить свою коман-
ду с победой, с тяжёлой, но очень 
нужной для нас победой, – отметил 
главный тренер «Бурана» Александр 
Титов. – Ведь это был тяжелейший 
выезд. Спасибо ребятам, что сража-
лись, спасибо болельщикам, которые 
поддерживали нас в Воронеже. Едем 
домой в хорошем настроении!

Что ж, программу первого круга 
«Буран» завершил на шестом месте. 
После 25 игр воронежцы набрали 45 
очков. На первом месте идёт твер-
ской «ТХК» – 57 очков, на втором и 

третьем расположились питерский 
клуб «СКА-Нева» и «Нефтяник» 
из Альметьевска, в активе которых 
по 49 баллов.

Второй круг «Буран» откроет до-
машними играми с теми же команда-
ми, с которыми завершал первый. 28 
ноября его соперником будет «Тор-
педо»; 30-го – «Сарыарка»; 3 декабря 
– «Ермак» и 5-го – «Сокол». 

«Звезда» погасла
Единогласным решением правле-

ния НП «Высшая хоккейная лига» 
от 19 ноября 2015 года команда 
«Звезда-ВДВ» (Дмитров, Москов-
ская область) исключена из состава 
участников чемпионата Высшей 
хоккейной лиги.  

Очки и статистические показате-
ли, набранные дмитровским клубом 
в матчах текущего сезона, учиты-
ваются департаментом проведения 
соревнований в порядке, предусмо-
тренном регламентом ВХЛ. За пять 
с лишним лет существования лиги 
– это первый подобный случай. У 
клуба оказалось множество долго-
вых обязательств перед различными 
структурами, в том числе и перед 
ВХЛ.

«Буран» обрёл партнёра
ХК «Буран» заключил соглаше-

ние о сотрудничестве с командой 
Континентальной хоккейной лиги 
– хабаровским «Амуром». Предыду-
щим партнёром «Амура» была дми-
тровская «Звезда-ВДВ».

Первый круг позади…
«Буран» завершил первый отрезок регулярного чемпионата ВХЛ на шестом месте
леонид хруЩЁВ

КРИМИНАЛ
Поймали конокрада

В селе Покровка Павловского района совершены две 
кражи лошадей с территории сельскохозяйственного 
предприятия. 

15 ноября в ОМВД по Павловскому району поступила 
информация от коллег из Верхнехавского района о задержа-
нии за кражу лошадей 24-летнего жителя села Верхняя Хава. 
Установлено, что парень причастен и к кражам на территории 
Павловского района. Задержанный признался, что продал по-
хищенных им лошадей. 

Анатолий КРУГЛОВ.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 

по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 36 (вход со стороны 
«Стоматологии», рядом магазин «Магнит», Аптека)


